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ARGIVO 

PACO EXPLICÓ QUE EL AUMENTO SOLICITADO AL PRESUPUESTO SE CONDICE CON LA IDEA DE FINANCIAR “MÁS Y MEJORES PROYECTOS”. 

Gobernador espera cerrar 
junio con 46% de ejecución 
Autoridad ya está 
pensando en los 
recursos para el 
2026, donde 

espera aumento 
de más del 15%. 

Redacción 
La Estrella 

1 gobernador regio- 
E nal, Diego Paco, co- 

mentó que espera ce- 
rrar el mes de junio con 
una ejecución presupues- 
taria por sobre el 46%, pa- 
ra ello, manifestó que des- 
de quese inició su gestión 
ha conversado con los ser- 
vicios públicos dela región 
para buscar proyectos 
nuevos que sean relevan- 
tes para el desarrollo de 
Arica y Parinacota. 

“Dentro de lo que he- 
mos ido recabando y las 
gestiones que hemos reali- 
zado, podemos decir que 
terminaremos esta mitad 

de año con una ejecución 
presupuestaria por sobre 
un 46%. Esto se debería 

que espera invertir y utili- 

zar todos los recursos que 
son de la región, “porque 
entendemos que para ge- 
nerar las condiciones es 
importante la inversión 
pública ya que tenemos 
poca inversión privada. 
Por esto mismo, en la se- 

gunda semana de junio 

presentamos y defendi- 
'mosel presupuesto para el 

año 2026 en el que esta- 
mos solicitando un au- 

mento del 15,36% queson 
66.795.789 millones”. 

Paco explicó que, junto 
a tres consejeros regiona- 
les viajaron a defender este 
monto, ya que con esta so- 
licitud existen opciones de 
financiar “más y mejores 
proyectos el próximo año”. 

    

El gobernador regional 
confirmó que la Corpora- 
ción Regional de Desarro- 
llo Territorial de Arica y Pa- 
rinacota, creada por el ex 
gobernador Jorge Díaz, se 
encuentra en un proceso 
de disolución voluntaria, 
basada en una decisión to- 

confirmar el 10 de julio, ¿mada por los socios, quie- 
(cuando la Subdere actua- 
lice el informe en su pági- 
na web), y así podremos 
proyectar para poder cum- 
plir antes de fin de año 
con el 100%”, dijo. 

La autoridad señaló 

nes de forma unánime op- 
taron por esta salida. 

“Se armó una carta 
Gantt sobre el cierre vo- 
luntario y se va a resguar- 
dar la integridad delos tra- 
bajadores de la corpora- 

ción cumpliendo con to- 

das las obligaciones lega- 
les correspondientes, en 
eso estamos en este mo- 
mento”. 

Respecto a la apertura 
de una nueva corporación, 
la autoridad explicó que el 
tema no es facultad direc- 

ta del gobernador, ya que 

para abrir una corpora- 
ción se necesita la aproba- 
ción de fondos de los con- 
sejeros y consejeras regio- 
nales. “En lo personal, por 
lo pronto, y así se lo expli- 
quéa todos los consejeros, 
dentro de mis planes no 
está abrir una corporación 
mientras exista una vigen- 
te. Para poder abrir y ope- 
rar una corporación hay 
que hacerlo de manera 
responsable, teniendo to- 
da la documentación y la 
administración correspon- 
diente para no generar ex- 

pectativas incorrectas”. 
Sin embargo, confirmó 

que dentro del presupues- 
102026 se incluyó la parti- 
da para destinar fondos a 
una corporación, “Lo que 
estamos haciendo es to- 
mar una decisión para po- 
der pedir 2.500 millones 
de pesos adicionales a la 
Dirección de Presupuesto, 

ya que si no incorporába- 
mos esta partida, automá- 
ticamente ese 15,36% dis- 

minuye y estaríamos pi- 

CREADA EN EL AÑO 
2022 

En 2022 seconstituyó la Cor- 

poración de Desarrollo Terri- 
torial de la Región de Arica y 
Parinacota, una organización 
de derecho privado sin fines 
delucroque tuvo como fina- 
lidad avanzar en el desarrollo 
regional en su más amplio 
significado. Para ello, se le 
mandató levantar carteras 
de proyectos de inversión pa- 
rala región, siendo su presi- 
dente, el gobernador regi 
nal. La creación deeste orga- 
nismofue acordada, poruna- 
nimidad, en la XIII sesión or- 
dinaria del Consejo Regional 
del jueves 14 de julio de 
2022, enel poblado de Belén. 

   

diendo menos recursos. 
Esto se le explicó a los con- 

sejeros regionalesy fue así 
como se tuvo su aproba- 
ción para poder presentar 
y quesea defendido de ma- 
nera transversal. Dejamos 
las puertas abiertas para 
que el día de mañana, en- 
tre todos los consejeros y 
consejeras podamos acor- 
dar una decisión por vo- 
luntad de todos. Si no po- 

níamos nada, aparte de 
perjudicarnos con el pre- 
supuesto, cerramos todas 
las puertas”, culminó. 

  

Capacitan a emprendedoras 
en modelo de negocios 

La Oficina Municipal de 
Desarrollo Indígena (Odi- 
ma), con el respaldo del 
Servicio de Cooperación 
Técnica (Sercotec), realizó 
una jornada de capacita- 
ción dirigida a mujeres 
emprendedoras. La activi- 
dad llevó por nombre “Mo- 
delo de Negocios” y tuvo 
como objetivo entregar 
herramientas prácticas pa- 
ra fortalecer sus iniciativas 
económicas y potenciar su 
autonomía. 
Las participantes pudieron 

conocer el modelo de nego- 
cios CANVAS, una herra 
mienta visual que permite 
diseñar, analizar y mejorar 
emprendimientos de ma- 
nera simplificada. 

  

    

MUNICIPAUDAD. 

CAPACITACIÓN EN CANVAS. 

Desde la Odima destaca- 
ron la importancia de este 
tipo de capacitaciones, ya 
que permiten a las em- 
prendedoras indígenas ad- 
quirir conocimientos que 
les ayuden a desarrollar 
con mayor claridad sus 
ideas de negocio. 

  

Alumnos de la E-15 
representarán a la región 

Los alumnos de la Es- 
cuela E-15 Ricardo Silva 
Arriagada que resultaron 
finalistas regionales de la 
versión XIV del Torneo De- 
libera 2025 con su proyec- 
to “PIE Universal para to- 
das las unidades educati- 

vas que reciban aportes 

del Estado” invitaron a sus 

aulas al senador José Pilo 
Durana, quien fue uno de 
los patrocinadores de su 
iniciativa, a solicitud de la 
misma comunidad educa- 

tiva. 
Constanza Rojas, estu- 

diante de 8*A dijo que se 
inscribieron en marzo en 
la etapa digital, que fue la 
primera fase del torneo, 
obteniendo el primer lugar 

con un total de 97 puntos. 
“De 20 equipos, solo 7 cla- 
sificamos y ahora vamos a 
la final regional para lo cu- 
al nos estamos preparando 
con mucha motivación pa- 
ra que nos vaya bien”. 

La profesora Regina 
Morales, dijo que se trata 
de una experiencia que 
constituye una oportuni- 

dad ganadora para los es- 
tudiantes, ya que les per- 
mite aprender y desarro- 
llar diversas habilidades 

comunicacionales, investi- 
gativas e indagativas. 

El senador Durana feli- 
citó a los escolares del pro- 
yecto, el cual deberán de- 
fender el próximo martes 
1 de agosto. 

  

  

e   FONDO DE CONSERVACIÓN, RECUPERACIÓN Y 
MANEJO SUSTENTABLE DEL BOSQUE NATIVO 

Se informa a la comunidad en general que en la página web de CONAF 
(www.conaf.cl) y en el sitio del Fondo de Conservación, Recuperación 
y Manejo Sustentable del Bosque Nativo (concursolbn.conaf.cl), se 
encuentra publicada la Resolución N* 519/2025, referida a las bases 
del concurso, que amplía el plazo de postulación hasta el lunes 14 de 
julio para las postulaciones en papel y hasta el viernes 18 de julio de 
2025 para las postulaciones por Internet. 

  

Gobierno de Chile 
Ministerio de Agricultura 

Corporación Nacional Forestal      
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